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Pavimentação no Mirante é concluída
André Castro/Prefeitura de São Pedro

Sinalização viária começou a ser
implementada na quarta-feira, 18;
Foram instalados no Mirante 714
metros lineares de galerias pluviais

A ausência de chuva pelo me-
nos por alguns períodos garantiu
a conclusão das obras de pavimen-
tação do Mirante. Na quarta-feira,
18,o local começou a receber a si-
nalização viária, ação realizada pela
Coordenadoria de Trânsito da Pre-

feitura de São Pedro. Foram insta-
lados no Mirante 714 metros linea-
res de galerias pluviais, 1.946,3
metros lineares de guias e sarjetas
e 6.812 metros quadrados de pavi-
mentação. Esta obra foi executada
com recursos do município. A8

Sinalização começou a ser implantada na quarta (18)

COM O MINISTRO PADILHA – Walmir Siqueira, Rosi-
lene Corrêa, Alexandre Padilha e a deputada estadual
Professora Bebel , após audiência no Ministério das Re-
lações Institucionais, em Brasília: atuação do governo
do presidente Lula, e políticas públicas voltadas a Pira-
cicaba e à Região Metropolitana de Piracicaba (RMP). A4

PISTA DE SKATE – O verea-
dor Nelinho Noronha (PT) diz
que a situação da Pista de
Skate, em Águas de São Pe-
dro,  se agravou com a forte
tempestade ocorrida no mu-
nicípio e há necessidade de
uma rápida intervenção. A12

O Palácio do Planalto
voltou  a ser do
povo brasileiro

Professora Bebel

Após seis longos anos de governos
destruidores de direitos do nosso
povo, gerindo o Estado em favor
dos interesses de uma pequena
minoria privilegiada, e depois dos
atentados terroristas do dia 8 de
janeiro, o Palácio do Planalto está
aberto à classe trabalhadora,
aos segmentos sociais oprimi-
dos e a todo o povo brasileiro. A2

TOTEM TURÍSTICO – A praça Gus-
tavo Teixeira ganhou um totem do
Programa de Sinalização Turística, da
Secretaria Estadual de Turismo e Vi-
agens. Identificado como Serra do
Itaqueri, região turística a qual São
Pedro pertence, o totem tem um QR
Code que direciona para um link
da página desta região turística,
com informações sobre agênci-
as e operadoras, compras e servi-
ços, hospedagem e gastronomia e
outras dicas e informações.
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O que é a saudade?
Aldo Nunes

No dia 7 de dezem-
bro, quando escrevia
meu artigo para este
jornal, tive um pressá-
gio agourento que su-
portei em silêncio e
guardei para mim.
Quando me preocupo, procuro me
silenciar para poder dominar a pre-
ocupação e não deixar que ela con-
tamine àqueles que estão comigo
ou ao meu redor. Meu irmão Regi-
naldo há tempo, passava por pro-
blemas com a saúde da esposa e
ultimamente, com a doença da fi-
lha Nelma que lhe ajudava a cui-
dar da mãe. Dois dias depois, sex-
ta-feira, 9,  minha sobrinha, Nel-
ma, faleceu no hospital vítima de
um câncer repentino: ela era
uma amante da arte, da dança,
da música, do teatro, muito co-
nhecida e adorada pelos amigos e
colegas, filha única do meu irmão,
contabilista como eu e que comigo
trabalhou em Águas de São Pedro
e foi o primeiro administrador do
Hotel Escola (Grande Hotel) Senac
de Águas de São Pedro e passou
ainda, pela Fundação Padre
Anchieta (TV Cultura em São
Paulo), Fundação Municipal

O Palácio do Planalto voltou
 a ser do povo brasileiro

Professora Bebel

pós seis longos anos de
governos destruidores de
direitos do nosso povo, ge-
rindo o Estado em favor
dos interesses de uma pe-
quena minoria privilegi-
ada, e depois dos atenta-
dos terroristas do dia 8 de ja-
neiro, o Palácio do Planalto está
aberto à classe trabalhadora, aos
segmentos sociais oprimidos e a
todo o povo brasileiro.

Em 20 dias de governo, diver-
sos atos, simbólicos e efetivos, co-
locaram o centro do poder do Es-
tado brasileiro em sintonia com
anseios sociais e com necessidades
prementes dos trabalhadores, além
de reafirmarem o compromisso do
presidente Lula e de toda a sua equi-
pe de realizarem o mais rapida-
mente possível a inclusão nos di-
reitos da cidadania de enormes
parcelas da população que foram
intencionalmente deixadas à mar-
gem da sociedade por Michel Te-
mer e Jair Bolsonaro.

Tive a honra e a satisfação de par-
ticipar de um desses momentos, que se
revestiu de enorme força e esperança
no futuro, quando o Presidente Lula e
os ministros Luiz Marinho (Trabalho
e Emprego) e Rui Costa (Casa Civil)
receberam no Palácio do Planalto
os dirigentes de todas as centrais
sindicais e um conjunto de 600 sin-
dicalistas de todos os ramos, para
que lhes fosse entregue uma pauta
emergencial da classe trabalhado-
ra e algumas medidas urgentes fos-
sem anunciadas.

Os principais pontos apresen-
tados pelas centrais sindicais ao
Presidente da República envolvem:

- Fortalecer o Ministério do
Trabalho, incluindo-se o mundo do
trabalho na concepção e estratégi-
as de desenvolvimento econômico
e socioambiental.

- Valorizar a negociação co-
letiva e atualização do sistema
sindical no setor privado e no
setor público

- Garantir direitos aos traba-
lhadores de aplicativos/platafor-
mas, por meio da elaboração de
políticas para a regulação dessas
relações de trabalho.

- Valorizar o salário míni-
mo, com a elevação do valor
para R$ 1.347,00.

- Reajustar a tabela do Impos-
to de Renda e encaminhamento de
uma reforma tributária seguindo
diretrizes da reforma tributária so-
lidária, para fazer justiça social.

-Recuperar os direitos traba-
lhistas, com a revisão e adequação
das atuais regras trabalhistas.

- Em relação à formação pro-
fissional, criar um Plano Nacional
de Formação Profissional, articu-
lando MEC, escolas técnicas, uni-
versidades, Sistema S, além da ges-
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João Ribeiro Junior

 Anísio Teixeira na dé-
cada de 1940, dizia que a
educação de seu povo é o
único caminho que o Bra-
sil pode trilhar para trans-
formar-se em uma socie-
dade mais igualitária e es-
tável. Todos os demais não
passam de utopia, demagogia, ir-
responsabilidade ou ignorância. A
educação deve ser o projeto estra-
tégico fundamental das próximas
décadas. O crescimento econômico
por si só nada resolve. E acoplado
ao crescimento econômico apenas
amplia a dimensão do desastre,
numa sociedade de tradição ibéri-
ca, e patrimonialista só educação
pode -  e mesmo assim em prazo
médio a longo - levar à redução das
brutais disparidades sociais, item
em que o Brasil está em posição si-
milar à de algumas das mais po-
bres nações africanas.

A utopia marxista-leninista,
com sua educação libertária foi

de Ensino de Piracicaba
(Faculdade de engenharia e
colégio técnico).

Tomei conhecimento do
falecimento da minha sobri-
nha, via telefone, logo após
seu óbito (10h30), pela cui-
dadora que presta serviços
para a esposa do meu irmão

na sua residência, eis que ele num
estado de choque, não conseguia
falar comigo e ainda aguardava
aviso do hospital e dos acompa-
nhantes (amigos e amigas da Nel-
ma) que dela cuidavam no hospi-
tal e preparavam o corpo para o
velório e sepultamento. Imediata-
mente minha esposa me ligou no
escritório para que viesse para casa
e também para o meu filho Aldo
Luís e seus familiares e, para o nosso
especial amigo Luiz, esposo da
Marinalva que nos presta serviços
em nossa residência aqui em São
Pedro, para levar-nos até Piracica-
ba, para prestar assistência a meu
irmão. Saímos por volta das 13 ho-
ras, passamos pela residência do
meu irmão, onde tivemos a infor-
mação de que às 14h30 no velório
anexo ao Cemitério da Saudade de
Piracicaba e o sepultamento às 17
horas a inumação no jazigo da Fa-
mília Nunes, do referido cemitério,

onde jaziam meus avós paternos,
meu pai, minha mãe e meu irmão o
jornalista Geraldo Nunes. Meu ir-
mão Reginaldo, não teve condições
para ir ao velório e sepultamento.
No velório parentes, amigos, pres-
taram emotivas condolências, com
cantos, declamações, nunca dan-
tes visto naquele local, revi velhos
amigos e pude sentir que embora
estejamos passando por uma gran-
de crise mundial, o amor e o afeto
humano existem para trazer felici-
dade na morte e na vida.

Não me foi um sábado es-
pecial e sim de muita comoção,
pois sou um canceriano sensiti-
vo dedicado à família e a todos
aqueles amigos que me conhe-
cem e me atribuem apreço. Fin-
do o velório e o sepultamento,
retornamos para a residência de

meu irmão Reginaldo: eu, mi-
nha esposa, meu amigo Luiz,
meu filho Aldo Luís, sua esposa
Vivian, meu neto mais velho
Luan para contar-lhe a especial
homenagem que a sua filha Nel-
ma recebeu e, como ela era querida
e admirada pelos amigos o que lhe
acalmou. Retornamos para São
Pedro por volta das 22 horas e aqui
chegando, olhei para o alto da Ser-
ra do Itaqueri, o Cristo iluminado,
de braços abertos, pronto para nos
abraçar todos os dias e todas as
noites o que me fez pensar: a sau-
dade é um bem que já passou, acom-
panhada do desejo de fazê-lo vol-
tar e, revivê-la num abraço que to-
dos nós adoramos sentir. Isso
foi o que fizemos para o meu ir-
mão e ele depois de me abraçar,
agarrou-se a minha mão e bei-
jou-a em agradecimento.

Desculpem-me meus queridos
leitores, meu artigo para hoje so-
mente é definir saudade.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com

tão compartilhada e pari-
tária do Sistema S. Ressal-
ta-se, nesse caso, o papel
da Educação.

- Promover a igualda-
de nas relações de traba-
lho entre homens e mulhe-
res, brancos e pretos, com
a elaboração de políticas

que promovam a igualdade nos
diversos contextos produtivos.

- Quanto às trabalhadoras e

trabalhadores domésticos e cuida-
dores/as, reivindica-se a regula-
mentação de proteção trabalhista,
previdenciária e sindical.

- Garantir o direito de negoci-
ação no setor público, com a regu-
lamentação em lei do direito de
negociação coletiva dos trabalha-
dores do setor público.

- Quanto ao combate à fome e
à pobreza, fortalecendo-se a agricultu-
ra familiar e promovendo-se a prote-
ção dos trabalhadores rurais.

- Combate às práticas antissin-
dicais, garantindo-se o livre direi-
to de organização e atuação dos
sindicatos de trabalhadores.

Ao final do encontro, o presi-
dente Lula assinou decreto para
que os Ministérios do Trabalho, do
Desenvolvimento Social e um con-
junto de outros ministérios que
apresentem em 40 dias proposta de
um Programa de Valorização do
Salário Mínimo.

O ministro Luiz Marinho anun-
ciou grupos de trabalho para o fortale-
cimento da negociação coletiva e para
estudar regulação das relações traba-
lhistas para os trabalhadores em apli-
cativos e plataformas digitais.  O mi-
nistro também foi gentil ao saudar-
me e ao deputado Vicentinho em
nomes de todos os parlamentares
presentes à solenidade. Anunciou
também que haverá uma agenda
para a construção de uma política
para os servidores públicos.

É importante ressaltar que
os grupos de trabalho, que fo-
ram criados, já realizaram suas
primeiras reuniões.

Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp, deputa-
da estadual pelo  PT e vice-
presidenta estadual do
Partido dos Trabalhadores

para a lata do lixo da His-
tória. E não há exemplo
de que alguma vez os pri-
vilegiados tenham aber-
to mão graciosamente
de seus privilégios. Por
isso, nas sociedades in-
dustriais modernas a edu-
cação é a alavanca por ex-
celência da igualdade. E

essa palavra rima com corrupção,
mas também com revolução.

Daí a necessidade de inves-
timento maciço no ensino fun-
damental e médio. Porque o
mundo mudou radicalmente e
a mão de obra desqualificada
quase não encontra mais em-
prego. A força de trabalho - en-
tendida como força física - tem
importância apenas residual nas
sociedades industriais do presen-
te. E terá menos importância ain-
da no futuro. As alternativas, por-
tanto, são óbvias e excludentes: ou
a integração, via educação ou a
formação de uma subnação de
desempregados e excluídos, cujo

custo - de variada natureza -
será pago, evidentemente, pela
sociedade como um todo.

A formulação e execução de
um programa radical que - alian-
do educação, informação e dispo-
nibilização universal de todos os
métodos preventivos e não-aborti-
vos de contracepção façam que em
alguns anos a taxa de fecundidade
(quantidade de filhos por mulher)
dos grupos sociais de renda mais
baixa seja semelhante àquela hoje
já encontrada entre grupos sociais
de renda média e superior. É im-
possível analisar aqui, mesmo ra-
pidamente, os aspectos econômicos,
sociais e políticos desta questão
crucial para o país, onde a escassa
educação provoca o aparecimento

de mais analfabetos e semianalfa-
betos. Mas uma coisa é certa: se
não forem tomadas urgentes e
drásticas medidas nesta área, den-
tro de meio século cerca de 50% da
população brasileira-  isto é, de 120
a l40 milhões (cálculo do mais ou
menos), será formada de pobres
analfabetos, transvertidos em mi-
seráveis e indigentes, configuran-
do um desastre irreversível. Um
exemplo chocante, em outro nível,
que vem acontecendo é a mortan-
dade calamitosa provocada pela
pandemia, onde se morre pelo ví-
rus, e também pela fome. E o pior
falsos políticos, profetas do ama-
nhã, preocupados consigo mesmo,
e com o partido que representam,
esquecem a realidade presente, com
seus discursos ideológicos.

João Ribeiro Junior: advo-
gado (USP),  licenciado em
História e em Ciências So-
ciais (PUCCamp), doutor
em Educação, mestre em
Filosofia (Unicamp)

José Renato Nalini

Somos um povo que
tem alguns caracteres
infantis. Somos ufanis-
tas, para nós a Copa é a
época de colocar a "Pá-
tria de chuteiras" e tor-
cemos, fervorosamente,
por nossa seleção.

Mas a Copa que
interessa de verdade é outra. O jor-
nalista Leonardo Vieceli, da FSP,
fez uma análise da situação eco-
nômica do Brasil, em cotejo com
os demais países que participa-
ram da COPA. Não temos essa
bola toda. Estamos longe dos pri-
meiros. Tanto em crescimento,
como em custo de vida.

Os ufanistas falam em PIB -
Produto Interno Bruto de 3% para
o Brasil em 2022. Não é o que indi-
cam as projeções divulgadas pelo
FMI - Fundo Monetário Internaci-
onal. O PIB de 2,8%, previsto para
o nosso país, é o vigésimo em 32
países. À nossa frente estão Arábia
Saudita, que crescerá 7,6%, Portu-
gal, com 6,2%, Croácia, 5,9%, Uru-
guai, 5,3%, Senegal, 4,7%, Holan-
da, 4,5%, Espanha, 4,3%, Argenti-
na, 4%, Austrália, Camarões, Cos-
ta Rica e Polônia com 3,8%, Gana e
Reino Unido, 3,6%, Sérvia, 3,5%,
Qatar, 3,4%, Canadá, 3,3%, Irã, 3%
e Equador, com 2,9%.

Nossa inflação, calculada em
6%, não é a menor do planeta. Mas
estamos melhor do que a Argenti-
na, cuja previsão é 95%. Empata-
mos com o Marrocos, mas Cama-
rões, com 4,1%, Equador e Suíça,
com 3,8%, Qatar, com 3,1%, Ará-
bia Saudita com 2,7% e Japão,
2,4%, estão em melhor situação.

Já com relação à taxa de de-
semprego em 2022, somos o quin-
to país, com 9,8%, muito longe da

A Copa que interessa
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Suíça, com 2,2%, do
Japão, com 2,6%, Polô-
nia, 2,8%, Alemanha,
2,9% e Coreia do Sul
com 3% de desempre-
go. Só nos ultrapassam
nessa preocupante ava-
liação, a Espanha, com
12,7%, Costa Rica,
12,5%, Marrocos, com
11,1% e Sérvia, com

9,9% de desempregados.
Não será fácil equacionar os

problemas que derivam da falta de
investimento, agravada pela errá-
tica política nas relações interna-
cionais, que afugentou o capital
estrangeiro, apto a aplicar nes-
te país que, de promissora po-
tência verde, aceitou e se orgu-

lhou do título de "pária ambi-
ental", ganho com a célere, de-
liberada e cruel façanha do des-
matamento em todos os biomas.

Sem crescimento não há em-
prego. Famílias desestruturadas, a
fome se alastrando, o aquecimento
global trazendo infortúnios hu-
manos e econômicos. Qual é a
torcida que conseguirá reverter
esse quadro, para que o Brasil
possa almejar a Copa da redu-
ção da miséria e da desigualdade?

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo

Desigualdade social, exclusão e polarização política
André Naves

Apolarização po-
lítico-eleitoral,   que tan-
tos males traz ao desen-
volvimento nacional, é
uma consequência da
nefasta desigualdade
social existente em
nosso país. Essa de-
sigualdade pode ser
percebida em cada
grupo ou setor social que se en-
castelou em bolhas ideológicas in-
comunicáveis, formadas a partir
de diferentes conjunturas e per-
cepções da realidade de cada um.

Condições materiais extrema-
mente distintas levam a incomu-
nicáveis torres de marfim habita-
das por setores sociais cada vez
mais apartados uns dos outros: é
o tecido social que se esgarça, o di-
álogo que se rompe, e realidades
diversas são ignoradas.

Com grupos inco-
municáveis, a represen-
tação política, que deve-
ria ser democrática, e,
portanto, deveria contar
com a participação de to-
dos, se torna exclusiva
dos setores sociais que
possuem influência polí-
tica. Dessa forma, gru-
pos politicamente domi-
nantes predam os recur-

sos públicos, instituindo políticas
públicas exclusivistas e ineficientes,
geradoras de privilégios, desvios e
deturpadoras das prioridades soci-
ais. Esse mecanismo excludente de-
termina a menor transparência das
relações políticas, impulsionando a
corrupção. A desigualdade social
leva à políticas públicas corrup-
tas e excludentes. Nascidas no
seio da desigualdade social, polí-
ticas públicas exclusivistas pro-
movem ainda maior exclusão de
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setores populacionais já histori-
camente excluídos, marginaliza-
dos ou precariamente incluídos.

Ora, políticas públicas que
privilegiam injustamente certos
grupos dominantes em detrimen-
to de outros geram sentimentos e
ações de ressentimento e revan-
chismo por parte daqueles exclu-
ídos. Onde deveria haver uma
relação social de cooperação, vi-
cejam os males da competição
destrutiva. Onde os valores do
progresso e da inclusão deveri-
am florescer, a reação à exclu-

são é a tônica. A desigualdade
social gera a polarização política
que, por sua vez, determina es-
truturas sociais excludentes que
realimentam a desigualdade!

Para que a polarização política
seja minimizada, faz-se urgente re-
duzir ao máximo as desigualdades
sociais por meio de políticas públi-
cas inclusivas, que ajudem na cons-
trução de estruturas sociais sus-
tentáveis, emancipatórias e jus-
tas. Dessa maneira, será possí-
vel concretizar e aprofundar os
Direitos Humanos: cada indiví-
duo e a coletividade poderão
contar com a efetiva e real igual-
dade de oportunidades!

———
André Naves é Defen-
sor Público Federal,
especialista em Direi-
tos Humanos e Inclu-
são Social; Mestre em
Economia Política
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Sergio O. Moraes

8 de janeiro. Ata-
que à democra-cia, as
sedes dos três poderes
invadidas e vandaliza-
das. As perdas materi-
ais, morais, incalculá-
veis e impagáveis. Como
se ainda não bastasse,
recebo o "print" de uma
postagem, que seria de um verea-
dor local, associando a figura do
Presidente eleito à "Hitler", o gi-
násio para triagem dos golpistas
a "campo de concentração", mon-
tado por "Lula, o verdadeiro na-
zista genocida".

Em respeito aos 6 milhões de
judeus mortos no Holocausto e de
milhões de outras vítimas do na-
zismo, a serem homenageadas no
Dia Internacional da Memória do
Holocausto, 27 de janeiro, data da
libertação de Auschwitz-Birkenau
- sim, em pleno mês da homena-
gem, o que torna a mensagem ain-
da mais perversa - não é possível
calar. Não é possível, nem saudá-
vel, apelar para as inverdades da
postagem, sua falsidade histórica
para justificar o silêncio. É um im-
perativo moral rebatê-la, pois é, tem
sido a retórica da extrema direita:
distorcer, negar o Holocausto e
uma das formas de fazê-lo é pela
banalização das analogias nazistas.

Em 1990, o advo-
gado Mark Godwin
criou a chamada "Lei
de Godwin, que criti-
ca a banalização de
analogias nazistas,
uma espécie de pre-
guiça intelectual de
quem compara o opo-
sitor a Hitler". Pois
bem, em 16 de outu-

bro de 2016, questionado por
um seguidor sobre a aceitabili-
dade de "chamar Bolsonaro de
nazi", Godwin respondeu: "Sim!"
Mas não ouvimos a Godwin.

Não foi só Godwin que o as-
sociou ao fascismo. Na noite de
3/4/2017, quando o então depu-
tado Jair M. Bolsonaro foi rece-
bido na Hebraica carioca, do lado
de fora manifestantes da comu-
nidade judaica gritavam palavras
de ordem como: "judeu e sionista
não apoia fascista", "quem per-
mite torturar se esquece da Shoá".
Às convidadas mulheres, o gru-
po gritava: "ei, mulher, ele apoia
o estupro". Para o professor Mi-
chel Gherman, essa foi a primeira
explicitação do fascismo do então
deputado e partiu de pessoas, cer-
ca de 150, que, pela ascendên-
cia, sabiam do que estavam fa-
lando. Também não os ouvimos.

Não os ouvimos, eleito pre-
sidente em 2018, nos anos que

se seguiram não faltaram palavras,
atitudes sua e de membros do go-
verno, nas quais a estética, a lingua-
gem nazifascista estavam presentes.
De forma que, como diz o professor
Gherman, os símbolos mais conhe-
cidos não aparecem (a apologia
ao nazismo é crime no Brasil),
mas para a extrema direita, a
mensagem: "o trabalho, a união
e a verdade libertarão o Brasil",
publicada pela Secretaria Espe-
cial de Comunicação Social da
Presidência da República em 10/
05/2020, já basta. O escárnio "o tra-
balho liberta" estava escrito na entra-
da do Campo de Concentração de
Auschwitz, onde se estima que
1,3 milhões de pessoas foram exter-
minadas, judeus a maioria. Essa foi
uma entre tantas frases cruéis.

Não esquecer o que aconte-
ceu: "pensem que isto aconteceu:/
eu lhes mando estas palavras./
Gravem-nas em seus corações,/
estando em casa, andando na
rua,/ao deitar, ao levantar;/repi-
tam-nas a seus filhos./ Ou, senão,
desmorone-se a sua casa,/a do-

ença os torne inválidos,/os seus
filhos virem o rosto para não vê-
los" - versos finais de "É isto um
homem?", abertura do livro ho-
mônimo de Primo Levi, deporta-
do em 1944 para Auschwitz.

M a s  n ã o  b a s t a .  C o m o
lembra Arnaldo Bloch, tradu-
tor de "A morte é meu ofício",
Robert Merle, Ed. Vestígio,
2022, em seu Posfácio: "É pre-
ciso entender, a fundo, que
mecanismos fazem com que o
grosso de uma sociedade, em
determinado momento, apoie um
projeto de poder que a desuma-
niza." O livro traz Auschwitz, pela
voz do carrasco.

Particularmente especial:
"A Noite", de Elie Wiesel (Ed. Sex-
tante, 2021), a voz de Elie, enviado
aos campos com 15 anos, com os
pais e a irmã mais nova, só ele
sobreviveu...  Se as leituras
n ã o  n o s  f i z e r e m  r e p u d i a r
qualquer  banal ização co m
analogias nazistas, como a da
mensagem, se minimamente
não nos fizerem imaginar a dor que
causam, então: que "desmorone-se a
nossa casa,/a doença nos torne
inválidos,/os nossos filhos vi-
rem o rosto para não nos ver".

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

Pensem que isto aconteceu
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Entidades assistenciais assinam
documentos que garantem verbas
Valor de até R$ 1,25 milhão será repassado ao longo do ano e garante atendimento para diferentes perfis de público

Representantes de entida-
des assistenciais de São Pedro
reuniram-se nesta terça-feira, 17,
no gabinete do prefeito Thiago
Silva para assinar os termos
de colaboração que garantem
repasses para a Legião Mirim,
Apae, Casa da Criança, Casa dos
Velhinhos e Instituto PAIS.

Valdir Sepulvida, da Casa
da Criança "Dirceu Vaz de To-
ledo", José Aparecido Leonel, do
Instituto do Programa de Auxí-
lio e Integração Social (PAIS),
José Marino Malossi Argentino,
da Legião Mirim, Humberto Hi-
royuki Nishiyama, da Apae e Val-
mir Veronese, da Casa dos Velhi-
nhos, assinaram os documentos
que vão garantir repasses que so-
mam R$ 1,25 milhão. Os valo-
res são liberados ao longo do ano.

Os recursos destinados às en-
tidades são em grande parte ver-
bas municipais - 86% - mas há
também repasses estaduais e fede-
rais. Os valores são destinados a
despesas de manutenção e ativida-
des das entidades e representam,
para a maior parte das institui-

ções, importante suporte finan-
ceiro para a prestação de servi-
ço oferecida a crianças, adoles-
centes, idosos e pessoas com defici-
ência de maneira gratuita. Para
complementar as verbas, as en-
tidades promovem eventos, tele-
marketing e outras ações que con-
tam com apoio da comunidade.

Entre as atividades ofereci-
das pelas entidades, cada uma
para um público específico, es-
tão oficinas de informática, ar-
tesanato, música, teatro e pin-
tura em tecido; atendimento de
psicologia, assistência social e
busca pelo fortalecimento do
vínculo familiar; cursos profis-
sionalizantes e semiprofissiona-
lizantes, além de oficinas e aten-
dimento ambulatorial com neu-
ropediatra, psicóloga, fisiotera-
peuta e fonoaudióloga.

"O trabalho que vocês de-
senvolvem nas entidades é uma
missão que ajuda muitas pesso-
as. Parabenizo e agradeço vo-
cês e suas equipes por toda de-
dicação e empenho", disse o
prefeito Thiago Silva. Representantes das entidades assinaram os documentos no gabinete do prefeito Thiago Silva

Letícia Callegaro/Prefeitura de São Pedro
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Fiscalização por descarte
irregular de resíduos
sólidos é intensificada

O combate ao descarte irregu-
lar de resíduos ganhou um aliado
importante: as imagens da câmera
de segurança que agora são usa-
das pela Coordenadoria de Meio
Ambiente para punir os responsá-
veis pela irregularidade. O uso das
imagens já permitiu a identificação
de mais de 10 infratores pela divi-
são de fiscalização da Coordena-
doria de Meio Ambiente em ape-
nas um dia de gravação. A ação é
considerada crime e pode gerar
multas aos atuantes.

A penalização está prevista na
Lei Complementar Nº 78 de 14 de
junho de 2012, do Código de Pos-

tura do município de São Pedro e a
multa tem valor mínimo de 1 UFM
(R$ 288,16), mas pode ser agrava-
do quanto a quantidade e material
descartado. O monitoramento in-
tensificado contribui com o fim dos
pontos viciados de descarte e penali-
za os infratores, que podem procurar a
Coordenadoria para conhecer os pro-
gramas e projetos de destinação
adequada dos resíduos.

Os munícipes recebem a coleta
de resíduos domiciliares na porta
de casa, além do Programa Coleta
Seletiva a cada 15 dias e Crono-
grama do Cata Cacareco ampli-
ado em 8 ciclos ao longo do ano.

Descarte irregular está sendo monitorado por imagens
de câmeras de segurança
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Coordenadoria faz limpeza de terrenos particulares
A Prefeitura de São Pedro, por

meio da Coordenadoria de Meio Am-
biente, iniciou um mutirão que visa a
limpeza dos terrenos particulares da
cidade. As ações de roçada e coleta de
lixo que vão percorrer todo o municí-
pio têm o principal objetivo de eliminar
focos de vetores e de possíveis cria-
dores de animais peçonhentos nos
bairros. O trabalho acontece nos
locais em que os proprietários não
providenciaram a limpeza ou corte
de mato. Após a realização dos tra-
balhos, uma cobrança será envia-
da para os proprietários, com acrés-
cimo de taxa administrativa.

O coordenador de Meio Am-
biente Rogério Bosqueiro conta que
o período é crítico e agrava o pro-
blema. "No verão, o calor e aumen-
to das chuvas são a combinação
perfeita para o crescimento das gra-
míneas, além de criarem condições
inadequadas para trabalho que
atrasam a operacionalização - que
deveria, justamente, ser intensifi-
cada". Os fiscais estão identifi-
cando as propriedades com
mato alto e entulho.

"Os terrenos sujeitos à inter-
venção são aqueles cujo os respon-
sáveis ou proprietários não reali-
zaram a devida limpeza e o mato
está como tamanho acima de 50
cm de altura. Além da fiscalização
da Prefeitura, os casos chegam
também por meio de denúncia
de munícipes" afirmou Karen
Aline Vespo, responsável pela
divisão de Fiscalização da Co-
ordenadoria de Meio Ambiente.

Mato alto pode render multa para os proprietários
A ação não tem data específi-

ca para terminar. "Nosso objetivo
é limpar todas as regiões da cida-
de, dando prioridade para os bair-
ros mais críticos", disse o coorde-
nador de Meio Ambiente. Para ele,
é preciso evitar a perigosa combi-
nação entre o abandono dos terre-
nos e o acúmulo de lixo, fatores que
geram inúmeras perturbações aos
vizinhos e à natureza.

A Lei Complementar Munici-
pal que estabelece as regras para

limpeza dos terrenos é a nº 78/2012,
do Código de Posturas, em seus
artigos 32 ao 37. Caso o proprietá-
rio não providencie o serviço, a Pre-
feitura realiza a limpeza e lança a
cobrança de acordo com a metra-
gem do imóvel, acrescido de 30% a tí-
tulo de despesa administrativa. No caso
de terrenos murados, com impedimen-
to do acesso do maquinário, o res-
ponsável fica sujeito à multa.

ÁREAS PÚBLICAS - As
regras aplicadas aos munícipes

valem também para as áreas
públicas. A Prefeitura faz a
manutenção e zeladoria de suas
áreas públicas como escolas,
praças, áreas verdes e cantei-
ros centrais, como aponta o Co-
ordenador de Obras e Manu-
tenção, Anselmo Meneghin.
"Estamos realizando um muti-
rão também para as áreas pú-
blicas, que são o espelho da ad-
ministração e servem de exem-
plo para a população", disse.
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Bebel, com Padilha, discute atuação do
governo Lula em São Paulo e na RMP
Na audiência, Bebel esteve acompanhada do diretor estadual da Apeoesp, Walmir Siqueira, e
de Rosilene Corrêa, secretária de Finanças da Confederação Nacional de Educação (CNE)

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) se reuniu em
audiência com o ministro das Re-
lações Institucionais, Alexandre
Padilha, na noite desta última ter-
ça-feira, 18 de janeiro, em Brasília,
quando discutiu a atuação do go-
verno do presidente Lula no Esta-
do de São Paulo e especialmente na
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP). Na audiência em que
esteve acompanhada do diretor
estadual da Apeoesp, Walmir Si-
queira, e de Rosilene Corrêa, secre-
tária de Finanças da Confederação
Nacional de Educação (CNE), a
audiência também foi pautada pela
discussão de diversos temas rela-
cionados à educação, com desta-
que para a necessidade de que os
estados, como São Paulo, pratiquem
o novo piso nacional da educação,

que assegura um salário mínimo a
cada professor de a R$ 4.420,55 a
partir deste mês de janeiro, assina-
do pelo ministro da Educação, Ca-
milo Santana, nesta última segun-
da-feira, 16 de janeiro.

A valorização do magistério
nacionalmente, como destaca a
deputada Professora Bebel, é fun-
damental para que ocorra uma
melhoria na educação nacional-
mente. "Aproveitei para cumpri-
mentar o ministro por esta iniciati-
va do governo Lula, que reajustou
o piso nacional da educação em 15%
e já adiantei que em São Paulo va-
mos estar cobrando do governa-
dor Tarcísio de Freitas o cumpri-
mento do novo piso nacional do
magistério", ressalta.

No encontro também foi fala-
do também do início do novo go-
verno do presidente Lula e de ações
que deverão ser desenvolvidas em
todo país, especialmente no Estado

de São Paulo, que certamente con-
tribuíram para que ocorra uma
reindustrialização garantindo a
geração de novas oportunidades de
empregos e renda para a popula-
ção brasileira, e especialmente para
os paulistas. "Vamos trabalhar em par-
ceria com o ministro Padilha, de quem
sou muito amiga, para ajudar a ga-
rantir tanto o desenvolvimento do Es-
tado de São Paulo como da Região
Metropolitana de Piracicaba, que pre-
cisa de investimentos tanto federal
como estadual para que projetos
nas mais diversas áreas possam ser
colocados em prática, garantindo
o desenvolvimento  com qualidade
de vida a todos. Recebi do ministro
a garantia de que teremos um ca-
nal aberto de diálogo para tra-
tar dos mais diversos tanto da
educação como de temas que
sejam do interesse de São Paulo
e da RMP", destaca a deputada
estadual Professora Bebel.

Walmir Siqueira, Rosilene Corrêa, Alexandre Padilha e a deputada estadual Professora
Bebel, após audiência no Ministério das Relações Institucionais

Divu lgação
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Prefeitura começa a entregar carnês de impostos municipais
A Prefeitura de São Pedro

entregou 31.380 carnês de
IPTU, ISS, Taxa de Vigilân-
cia Sanitária, Taxa de Licen-
ça e Fiscalização para Locali-
zação e Funcionamento nos
Correios na segunda-feira,
16. Os impostos e taxas têm
vencimento a partir de 10 de
fevereiro. Munícipes que estão
em dia com os tributos munici-
pais têm a opção de pagar o
IPTU à vista com desconto de
5%. Para esta opção, o venci-
mento também é no dia 10/2.
Aos que possuem débitos, o des-

conto oferecido é de 3% do
IPTU, na mesma data de venci-
mento. Contribuintes que não
receberem os carnês até a data
de vencimento têm a opção de
retirar a segunda via no site da
Prefeitura de São Pedro
(saopedro.sp.gov.br), na aba
Acesso Rápido e ícone "Emisão
de Guias e 2ª Via de Tributos
Municipais" ou dirigirem-se ao
setor de Tributação, que funci-
ona na Prefeitura de segunda a
sexta-feira das 8h às 17h. Outra
opção de atendimento é o What-
sApp do setor: (19) 3481 9246.

Carnês de impostos e tributos foram entregues nos Correios

André Castro/Prefeitura de São Pedro
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Igreja Presbiteriana comemora
57 anos com programação especial
Para festejar a data, famílias da igreja participaram de um delicioso almoço no salão social Espaço Presbiteriano

Para celebrar seu 57º ani-
versário, neste mês de janei-
ro, a Igreja Presbiteriana da
cidade de São Pedro preparou
uma programação especial. No
último dia 15, depois de reuniu
dezenas de famílias para um de-
licioso almoço no Espaço Pres-
biteriano, nos próximos dias 21

e 22 de janeiro, nos cultos das
19h, o Ministério Ame e o pas-
tor Francisco, de Pedro Juan
Caballero, comandam a litur-
gia de louvor e gratidão.  De
acordo com o pastor Guilherme
Praxedes, a Igreja Presbiteria-
na do Brasil (IPB) iniciou suas
atividades em São Pedro em

1952, quando algumas famílias
começaram a reunir-se para es-
tudar a Palavra de Deus. Em 19
de janeiro 1958, numa reunião
do presbitério de Rio Claro, na
cidade de Dois Córregos, foi
decidido organizar a Congrega-
ção em São Pedro. Em janei-
ro de 1960 ela deixa da ser

Congregação Presbiterial  e
passa a ser congregação subor-
dinada a Igreja Presbiteriana
em Boa Vista do Jacaré.

Depois de um período de mui-
to trabalho, reuniões e atividades,
uma comissão organizada por pas-
tores e presbíteros se reuniu no dia
8 de janeiro de 1966 e marcou a

organização da Igreja Presbite-
riana em São Pedro. "Homens
consagrados e mulheres precio-
sas deram o seu melhor para
que o trabalho de Deus pudesse
prosseguir ininterruptamente".

Localizada na rua Valentim
Amaral, 933, Centro, atualmente a
igreja conta com 236 membros co-

mungantes, 18 não comungantes
e dezenas de convidados durante
os cultos. "Ao longo destes anos a
igreja caminhou e caminha no te-
mor do Senhor", disse Guilherme
Praxedes, que está no comando da
igreja há 22 anos. Facebook/ Igreja
Presbiteriana de São Pedro. Insta-
gram @ipbsaopedro

Fotos: Daniella Oliveira
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usa-
dos, conserto, compra, vende
e troca. Ficha Som Usados.
F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/
PENDRIVE e VHS p/ DVD. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

CASA BAIRRO NOBRE
SÃO PEDRO VENDO

pela melhor oferta 400 m de
terreno 290 de construção 3
dormitórios duas suítes sala
cozinha Copa escritório edícu-
la com churrasqueira e gara-
gem observação a casa mais
alta da rua, 3 quarteirões da Fei-
rinha da cidade aos sábados in-
formações 19 97106-4885
1999862-4594 1999846-4973

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -
996818653

(19) 9.9715-0696
Rua das Figueiras 34 ,

Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

CASA ALUGO BAIRRO
BOTÂNICO SÃO PEDRO

três dormitórios duas suí-
tes cozinha balcão sala
dupla entrada para cinco
carros e etc condições de
aluguel r$ 1.500 caução 3
aluguéis estuda-se fiador sem
multa reposição só após tér-
mino do contrato bairro no-
bre tratar: 19-97106-4685/
99862-4594/99846-4973

SÃO PEDRO
OCASIÃO

VENDO  PELA MELHOR

OFERTA,  2 CASAS

BAIRRO NOBRE ,OU

TROCO POR   CASA EM

PIRA, OU APT.EM  SAN-

TOS  TR.19 9 7106-4685

NOVA PIRACICABA
OCASIÃO

VENDO PELA MELHOR

OFERTA

LINDA CASA, OU  TROCO

POR DUAS MENORES

OU APT.SANTOS. A 200

DO HOSPITAL DA CANA

TR.19 9 7106-4685
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SR. GERALDO NOGUEIRA
faleceu no dia 14/01 na ci-
dade de Piracicaba, aos 82
anos de idade, era casado
com a Sra. Victória Agueda
Daroz Nogueira.  Era filho
dos finados Sr. José Noguei-
ra e Sra Virginea Mariano
Nogueira. Deixa os filhos:
Adriana Aparecida Nogueira
Baptistella casada com Pau-
lo Umberto Baptistella e
José Carlos Nogueira casa-
do com Marlene Generoso
Nogueira. Deixa ainda os
netos: Bruna, Jonas, João
Paulo e Leonardo, demais
familiares. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Santa Maria da Serra e o
seu sepultamento deu se dia
15/01 saindo o féretro ás
11:00h do Velório Municipal
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR.HUMBERTO LUIS GO-
MES DE OLIVEIRA faleceu no
dia 15/01 na cidade de Piraci-
caba aos 70 anos de idade e
era casado com a Sra.Virginia
Maria Nave de Oliveira.Era fi-
lho dos finados Sr.Mario Go-
mes de Oliveira e da
Sra.Teresa Sgorlon de Olivei-
ra. Deixa as filhas: Aline, Elai-
ne e Iris.Deixa demais paren-
tes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 16/01 saindo o féretro
ás 10:30 h do Velório Memori-
al Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. Esta

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

FALECIMENTOS

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente

da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está
achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Pantanal, o reino das águas
TTTTTem o apelido deem o apelido deem o apelido deem o apelido deem o apelido de
"reino das águas""reino das águas""reino das águas""reino das águas""reino das águas"
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maior área úmidamaior área úmidamaior área úmidamaior área úmidamaior área úmida
de água docede água docede água docede água docede água doce
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do planetado planetado planetado planetado planeta

Estamos no verão, foi aberta a
temporada de chuvas. Na área ur-
bana, a grande concentração de
água nos locais impermeáveis
pode causar grandes estragos.
Na área rural, em terrenos sem
cobertura vegetal ou pastagens
degradadas, a alta concentração de
escoamento superficial das águas
pluviais pode resultar nas compli-
cadas erosões. Nessas duas situa-
ções, estamos falando de ambien-
tes que tiveram alguma interferên-
cia antrópica. Mas será que, na
natureza, existe algum lugar que é
bem adaptado a essas inundações?

Continuando nossa série so-
bre os biomas brasileiros, hoje va-
mos trazer um bioma que depende
do movimento constante do baixar
e subir das águas para seu equilí-
brio ecológico. Pode ser considera-
do um grande mosaico de ecossis-
temas, pois abrange um pouquinho
da Mata Atlântica, um pouqui-
nho do Cerrado, da Amazônia e
do Charco boliviano. Ocupa
parte dos estados do Mato Gros-
so e Mato Grosso do Sul e se esten-
de pela Bolívia e Paraguai.

Tem o apelido de "reino das
águas" e é considerada a maior área
úmida de água doce continental do
planeta. Uma última dica caso você
ainda não tenha adivinhado de
quem estamos falando: deu nome
a uma novela pouco tempo atrás.
Sim, ele mesmo, estamos falando
do Pantanal.

A dinâmica das suas águas
funciona da seguinte forma:
nas regiões altas da bacia hidro-
gráfica, a partir de novembro
com o início das chuvas, o nível
dos rios sobe e promove enchen-
tes na planície. Quando as chu-
vas param, por volta do mês de
maio, o nível das águas lenta-
mente começa a baixar. Devido
a baixa declividade desta planí-
cie no sentido norte-sul e leste-
oeste, a água que cai nas cabe-
ceiras do rio Paraguai chega a
levar quatro meses ou mais para
atravessar todo o Pantanal.

Nos terrenos alagados são
criados muitos cursos d'água de
dimensões variadas, como bre-
jos ou cursos d'água sazonais.
Essas extensas áreas inundadas
servem de habitat para inúme-
ras espécies de peixes (como o
pacu e o dourado) e outros ani-
mais, como os jacarés, as capi-
varas e as ariranhas. A abun-
dância de peixes atrai muitas
aves em busca de alimento.

sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS

SRA.ANTONIA FABER FER-
NANDES faleceu no dia 17/01
na cidade de São Pedro aos
78 anos de idade e era viúva
do Sr.João Theodoro da Silva
Fernandes. Era filha dos fina-
dos Sr.João Faber e da
Sra.Santa Manzato Faber.
Deixa os filhos: Rogerio Theo-
doro da Silva Fernandes casa-
do com Elisabete Sanches
Fernandes, Luís Donizeti da
Silva Fernandes, Daniela Fer-
nandes de Lima casada com
Rinaldo Donizete de Lima e
Fabio da Silva Fernandes (já
falecido) .  Deixa i rmãos,
netos e demais parentes.
O seu corpo foi translada-
do para a cidade de San-
ta Maria da Serra e o seu
sepultamento deu se dia
17/01 saindo o féretro ás
16:00 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério
Municipal daquela locali-
dade onde foi inumada em
jaz igo da famí l ia .  E sta
sa la  possu i  se rv iço  de
Velório On-Line consulte
os familiares. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS.

SR. VANDIR DONIZETTI MA-
NUCHELLE faleceu no dia 18/
01 na cidade de Charqueada,
aos 66 anos de idade e era fi-
lho dos finados Sr. Jose Me-
nuchelle e da Sra. Antonia de
Menuchelle. Deixa os sobri-
nhos: Paulo Roberto Fini e
Marcos Fini. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-

pultamento deu se dia 19/01
saindo o féretro ás 11:00h do
Velório Municipal de Char-
queada seguindo para o Ce-
mitério da mesma localida-
de onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR.JOAQUIM DE PAULO
NOBRE faleceu no dia 19/01
na cidade de São Pedro aos
81 anos de idade e era filho
dos finados Sr.João Ferreira
Sobrinho e da Sra.maria No-
bre Sobrinho. Deixa irmãos,
sobrinhos e demais parentes.
O seu corpo foi transladado no
dia 19/01 para a cidade de Pi-
racicaba sendo sua Crema-
ção no Crematorio Memorial
Metropolitano de Piracicaba. À

família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SRA.MARIA HELENA TEIXEI-
RA PALLU faleceu no dia 19/
01 na cidade de São Pedro
aos 76 anos de idade e era vi-
úva do Sr.Rubens Sebastião
Pallu .Era filha dos finados
Sr.José Queiroz Teixeira e da
Sra.Marina Gomes Teixeira
.Deixa os filhos :Alexandre
Teixeira Pallu casado com Val-
direne Gomes Pallu e Patricia
Teixeira Pallu .Deixa netos e
demais parentes. O seu sepul-
tamento deu se dia 20/01 ás
09:30 h no Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS.

FALECIMENTOS
SRA. LOURDES MANFRINA-
TO DE OLIVEIRA faleceu dia
13/01/2023, na cidade de Pi-
racicaba, contava  78 anos, fi-
lha dos finados Sr. Luiz de Oli-
veira Prado e da Sra. Rosa
Manfrinato do Prado, era viúva
do Sr. Vergilio de Oliveira; dei-
xa os filhos: Maria Cristina de Oli-
veira Silva; Edna Manfrinato de
Oliveira Povinsk; Marcos Apare-
cido de Oliveira; Marcia Manfri-
nato de Oliveira; Marcio Luis de
Oliveira; Mauricio de Oliveira;
Marlene Regina de Oliveira
Magalhaes e Milena Eloisa de
Oliveira Aguiar. Deixa genros,
noras, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 14/01/2023 às
10h00 do Velório Memorial
Bom Jesus de São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDOMIR PEREIRA
DE MORAES faleceu dia
16/01/2023, na cidade de
São Pedro,  contava 60
anos, filho do Sr. Valdomiro
Pereira de Moraes e da
Sra. Margarida Ferreira de
Moraes já falecida, era viú-
vo da Sra. Aparecida Cariola-
to de Moraes; deixa os filhos:
Cristiane Pereira de Moraes,
Claudinei Pereira de Moraes,
Cassio Aparecido Pereira de
Moraes, Claudio Donizete Pe-
reira de Moraes, Maiara Cris-
tina Cardoso e Mainara Vito-
ria Cardoso de Moraes. Deixa
netos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 17/
01/2023 às 17h00 do Velório
Municipal de São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP.
À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

Muitas espécies ameaçadas em
outras regiões do Brasil persis-
tem em populações avantajadas
na região, como é o caso do
tuiuiú - ave símbolo do Panta-
nal. Todas essas características
tornam esse bioma um local
único, mas também frágil. To-
dos os anos, o ciclo de inunda-
ções no Pantanal se repete e pro-
porciona a renovação da flora e
da fauna. Qualquer alteração
nesse ciclo hidrológico pode
comprometer toda a riquíssima
biodiversidade desse bioma.

As principais ameaças ao bio-
ma se relacionam com o aumento
da expansão da agricultura nas
proximidades dos rios, as conta-
minações dos cursos d'água pelo
uso de agrotóxicos, além do des-
matamento ilegal e das queimadas
descontroladas.

Talvez você se lembre que
não muito tempo atrás, no ano
de 2020, a devastação das quei-
madas em terras pantaneiras apa-
receu em todos os jornais e acabou
com mais de 3,4 milhões de hecta-
res do bioma e mais de 60% de-
las foram provocadas por ações
humanas, de acordo com o Mi-
nistério Público do Mato Grosso.

Esse enorme reservatório de
água doce é muito importante
para a estabilização do clima, a
conservação do solo e para o
suprimento de água de toda a
região, sendo considerado um
Patrimônio da Humanidade e
Reserva da Biosfera pela Orga-
nização das Nações Unidas.

Ao pensar nesse bioma, que
nunca nos falte na memória a
importância das águas, como
Maria Bethânia e Sérgio Reis já
nos cantaram: "São como vei-
as, serpentes, os rios que tran-
çam o coração do Brasil. Levan-
do a água da vida , do fundo da
terra ao coração do Brasil".

Julia Maria dos Santos
Siqueira é colaboradora
técnica da Coordenado-
ria de Meio Ambiente de
São Pedro
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Pavimentação no Mirante é concluída
Sinalização viária começou a ser implementada na quarta-feira, 18; Foram instalados no Mirante 714 metros lineares de galerias pluviais

A ausência de chuva pelo
menos por alguns períodos garan-
tiu a conclusão das obras de pavimen-
tação do Mirante. Na quarta-feira,
18,o local começou a receber a si-
nalização viária, ação realizada
pela Coordenadoria de Trânsito.

Foram instalados no Miran-
te 714 metros lineares de galerias
pluviais, 1.946,3 metros lineares de
guias e sarjetas e 6.812 metros
quadrados de pavimentação. Esta
obra foi executada com recursos
do município. "A pavimentação
melhora bastante a mobilida-
de. Nesta época de chuva, era
muito comum ficarmos com
trechos intransitáveis e agora
esta situação mudou", disse
José Antonio Franzin de Ca-
margo diretor administrativo
da Aprochami - Associação de
Proprietários de Chácaras do
Mirante. Segundo ele, o lotea-
mento é formado por 145 chá-
caras e aproximadamente me-
tade das propriedades é usada
como moradia principal. A obra,
esperada há mais de 15 anos pelos

moradores, é mais uma de um pa-
cote de investimentos nesta área
que somam mais de R$ 18 mi-
lhões desde o início de 2021.

Também foi concluída recente-
mente a pavimentação no Chácaras
ABC e no ano passado,foram pavi-
mentados locais como o Giocondo e
a Estrada do Macuco.

Para este ano, o cronograma
de pavimentação inclui o Capim
Fino, Serra Verde, Jardim Serrano
e algumas ruas na parte baixa do
Colinas e Alpes das Águas. O Chácaras
São Paulo é outro local que será pavi-
mentado. O contrato para a obra já foi
assinado entre a Prefeitura e a em-
presa vencedora da licitação.

"Essas obras que garantem as-
falto novo em diferentes pontos de
São Pedro significam melhorias na
qualidade de vida e na infraestru-
tura aos moradores de diversos bair-
ros. Para tornar São Pedro cada vez
mais desenvolvida, investimos esse
volume significativo de recursos
nesta ação que contribui de forma
significativa para o desenvolvimen-
to",  disse o prefeito Thiago Silva.

Sinalização começou a ser implantada na quarta (18)

André Castro/Prefeitura de São Pedro

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Projeto Envelhecimento Ativo traz bem-estar para os idosos
Garantir saúde, bem-estar e

qualidade de vida para os idosos é
uma das metas do projeto Enve-
lhecimento Ativo Saúde e Bem-Es-
tar - Oficina da Memória, uma
iniciativa da Secretaria de Saúde
e Desenvolvimento Social em toda
rede municipal por meio da Prefeitu-
ra de Charqueada.

O objetivo é a promoção do en-
velhecimento saudável e autonomia

para atividade da vida diária. Com
foco na prevenção de demências e
doenças degenerativas como o
Alzheimer, declínio cognitivo, além
de melhorar o desempenho da me-
mória, atenção e interação social.

Pessoas com 60 anos ou mais
podem procurar informações e
atendimento na unidade de saú-
de mais próxima da sua casa (Cen-
tro, Santa Luzia, Alvorada, Re-

creio, Paraíso) e fazer parte. Os
atendimentos e avaliações são re-
alizados pela psicóloga Maria Ade-
laide dos Santos, arteterapeuta
especialista na reabilitação neurop-
sicológica e envelhecimento ativo.

"O envelhecimento é algo
natural para todo ser humano,
mas a nossa missão é fazer dis-
so um processo saudável e ro-
deado de muito carinho e aten-

ção. Uma iniciativa inédita em
Charqueada e que tem nosso
total apoio", disse o prefeito
Rodrigo Arruda (DEM).

No projeto são realizadas ati-
vidades como: avaliação e estimu-
lação da memória; avaliação neu-
rocognitivas; participação nas ofi-
cinas lúdicas; arteterapia e rea-
bilitação neuropsicológica e psi-
coeducação e orientação.
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AGORA EM NOVO ENDEREÇO
Rua Pedro Furlan 514 - Recanto das Águas - São Pedro
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Degosat Eletrônicos é inaugurada neste sábado
Nesta semana de inauguração, o aparelho TV Box Smart saí por apenas R$ 170, em até quatro vezes sem juros

Aproveitando a retomada do
aquecimento no comércio pós-pan-
demia, Diego Fantato e sua esposa
Larissa Aranha inauguram neste
sábado, em São Pedro, a Degosat
Eletrônicos. Localizada na rua
Maestro Benedito Quintino,
836, bairro Santa Cruz, a nova
loja estará aberta das 9h às 12h
para receber os clientes e ami-
gos para um café da manhã.

"Trabalhei quase 20 anos em
escritório de contabilidade e depois
entrei para mercado de e-commer-
ce. Como já tenho um estoque con-
siderável de produtos, decidi inici-
ar o atendimento num espaço físi-
co", contou Fantato.

Aberta de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 18h, e aos sábados,
das 8h às 12h, na Degosat o cliente
encontra diversas opções de apa-
relhos retransmissores de canais de
Tv, antenas, controles remotos,
cabos, carregadores, fones de ou-

vido, caixas de som e ferramentas
para uso doméstico.

Nesta semana de inaugura-
ção, o aparelho TV Box Smart saí
por apenas R$ 170. O pagamento
pode ser feito à vista (com 5% de
desconto), Pix, cartão de débito ou
cartão de crédito em até 4 vezes sem
juros. "É muito fácil de ser instala-
do e é configurado apenas com o
wifi. Porém, se precisar, oferecemos
serviços de instalação".

Microfones, suportes de celu-
lar, mouse, extensão, cabos de rede,
cabo HDMI, carregador turbo, lan-
ternas, balança, kites de chave de
fenda, conectores de antenas, con-
versores e até Sky Livre (sistema
de recarga) estão entre os produ-
tos oferecidos na loja.

SERVIÇO: Inaugurada neste
sábado, a Degosat fica na rua Ma-
estro Benedito Quintino, 836, bair-
ro Santa Cruz. Telefone: (19) 99396-
0987. Redes sociais: @degosat

Comandada pelo casal Diego Fantato e Larissa Aranha, a Degosat será inaugurada na rua Maestro Benedito Quintino, 836, bairro Santa Cruz, em São Pedro

 Daniella Oliveira
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AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO

 PREGÃO ELETRÔNICO Nº  97/2022 - PROCESSO Nº 2036/2022
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 97/2022, Objeto:
Aquisição de Utensílios para Cozinha Piloto..    As propostas serão acolhidas com início
no dia 23/01/2023 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 02/02/2023. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 02/02/2023. Deve ser ob-
servado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por
meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br
. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223
ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br.
São Pedro, 20 de janeiro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº  98/2022 - PROCESSO Nº 2036/2022
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 98/2022, Objeto:
Aquisição de Gêneros Alimentícios Estocáveis.    As propostas serão acolhidas com
início no dia 23/01/2023 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 02/02/2023. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 14:30 horas do dia 02/02/2023.  Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública
por  me io  da  In te rne t ,  por  in te rméd io  do  S is tema BLL Compras  -  acess íve l  em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Com-
pras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone:
(19) 3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas
ou www.bll.org.br. São Pedro, 20 de janeiro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito
Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 313,50 aos cofres públicos
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Deputada Bebel participa de encontro
do MST em defesa da reforma agrária
Na ocasião, Bebel destacou ida a Brasília, onde participou do encontro de sindicalistas com o presidente Lula

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) participou nesta
última quinta-feira, 19 de janeiro,
do 32° Encontro dos Trabalhado-
res Sem Terra, do MST, em defesa
da reforma agrária. O encontro foi
realizado na cidade de Campina do
Monte Alegre, no sudeste do esta-
do, e contou com a participação de
Gilmar Mauro, coordenador do
MST e de diversas  lideranças
de assentamentos do estado de
São Paulo. Solange Bernedetti,
diretora da Apeoesp,  e o advoga-
do Nilcio Costa, da Rede Nacional
de Advogados Populares também
participaram.

No encontro, Bebel destacou a
sua ida a Brasília nesta semana,
onde participou do encontro de sin-
dicalistas com o presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Silva,
"e saí convencida de que os movi-
mentos populares devem continu-

ar atuantes, em defesa de suas pau-
tas legítimas, como Educação de
qualidade para os filhos da classe
trabalhadora e em defesa da refor-
ma agrária, como único caminho
para acabar com a fome no Brasil.

Através do seu mandato po-
pular na Assembleia Legislativa no
Estado de São Paulo, a deputada
Professora Bebel defende a refor-
ma agrária e os assentados, argu-
mentando que é preciso dar a opor-
tunidade para que as pessoas pos-
sam produzir e, a partir disso, ge-
rar produtos, alimentos pelo me-
nor preço possível para nossa po-
pulação e, consequentemente, ren-
da para estas famílias.

Bebel conta que o clube em que
foi realizado o evento foi cedido pelo
renomado escritor Raduan Nassar
e servirá como alojamento para es-
tudantes do MST que vierem in-
gressar nos cursos de administra-
ção, agronomia e engenharia ali-
mentar, disponibilizados pela Ufs-
car- Campus Lagoa do Sino. No encontro, a deputada Bebel ressaltou o compromisso do seu mandato com a reforma agrária e os assentados

PPPPPEÇAEÇAEÇAEÇAEÇA

Chapeuzinho Vermelho e o Lobo Fujão será apresentada no Espaço Artístico
O espetáculo infantil "Chapeu-

zinho Vermelho e o Lobo Fujão"
será apresentado às 16h deste sá-
bado, 21, no espaço artístico " Cla-
rice Zezza Matarazzo", com apoio
da Prefeitura de São Pedro.

Com produção geral da Entre-
tenimento Cultura, a peça é uma
releitura de Ronaldo Britto da fá-
bula clássica da Chapeuzinho Ver-
melho. A personagem se depara
com o último lobo-guará da fauna
brasileira. O lobo foi resgatado du-

rante um incêndio na floresta quan-
do ainda era pequeno e recolhido
ao zoológico da cidade, mas apro-
veita um momento em que a jaula
fica aberta e foge para conhecer seu
habitat natural. Despreparado
para o mundo natural, ele se per-
de. É nesse momento que encontra
a Chapeuzinho. Juntos, vão viver
uma divertida aventura, repleta de
reflexões sobre meio ambiente, ecos-
sistemas e recursos naturais, em
um clima de fantasia e humor.

SERVIÇO - Espetáculo "As
Aventuras de Chapeuzinho Verme-
lho e o Lobo Fujão", às 16h do dia
21 de janeiro no Espaço Artístico
Clarice Zezza Matarazzo.

Ingressos custam R$ 20 (+
1KG de alimento não perecível) in-
teira e R$ 10 (+ 1KG de Alimento
não perecível) meia entrada para
estudantes e aposentados. Os in-
gressos podem ser comprados via
pix (19) 98182-9901. Informações:
3481-9205 ou 3481-9471.

Chapeuzinho Vermelho e o Lobo Fujão 2, no Espaço Artístico

Divu lgação

VENEGA'S CIRCUS
Desde sexta-feira, 20, tem circo em São Pedro. As apresentações do Venega's
Circus envolvem atrações nacionais e internacionais e acontecem no sába-
do, 21, e no domingo, 22, às 16h, 18h e 20h30. Para o primeiro fim de sema-
na estão programadas apresentações com temas como Baby Shark, Sonic,
Lukinhas Neto e Frozen II. Mais informações: (19) 9 9629-9796.
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - Térreo - 2
dorm. (1 suíte), w.c. social, sala e quintal,
cozinha americana ,área de serviço, gara-
gem, portão eletrônico,  piscina, salão de
festas, elevador R$ 450.000,00  - (J.S.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-
tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com
magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-
viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.
social, varandas, piscina, churrasqueira e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA TÉREA  JD. PORANGABA: 3 dorm. (1
suite), w.c. social, sala para 2 ambientes,
copa, cozinha, abrigo, salão com churras-
queira +quarto e banheiro externo.  R$
550.000,00 (E.N)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 fren-
tes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. Cal i fornia  -    274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado. R$

175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-
R$ 195.000,00 (J.)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -
R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),
todos com armários embutidos, w. c. soci-
al, lavabo, sala de estar com lareira, sala
de jantar, cozinha com armários, varandas
em L, piscina, quiosque com churrasquei-
ra, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-
mentas. R$ 850.000.00 (V.)
CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com
hidro massagem), w.c. social,  sala de es-
tar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira,
piscina, pomar, galinheiro, lago com peixes, c.
futebol, etc. R$ 650.000,0 ( M)

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$
180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:
5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Vereador Nelinho pede a
interdição e reparo urgente
"Caso alguém se aventure a entrar no banks,  a estrutura pode terminar de
ceder, podendo até soterrar alguém, causando um grave acidente", explica

Em ofício dirigido ao prefeito
da cidade de Águas de São Pedro,
o vereador Nelinho Noronha (PT)
está solicitando providências ur-
gentes para que seja interditado o
acesso à pista de Skate da cidade,
assim como seja realizada licitação
urgente para o rápido reparo, de-
volvendo assim à população impor-
tante ponto de esporte e lazer, prin-
cipalmente à juventude.  As medi-
das se fazem necessária, de acordo
com Nelinho, em função de que na
última sexta-feira, 13 de janeiro,
ocorreu uma forte tempestade no
município, ocasionando  o agrava-
mento de vários pontos da cidade,
dentre eles a ruptura da estrutura
da pista de skate.

Da maneira que ficou a pista
de skate, Nelinho diz que se faz ne-
cessária uma medida urgente, em
função do risco iminente de aciden-
te. "Caso alguém se aventure a en-
trar no banks,  a estrutura pode
terminar de ceder, podendo até
soterrar alguém, causando um
grave acidente", explica.

No documento dirigido ao pre-
feito, o vereador Nelinho conta que
há alguns dias já havia recebido
relatos de que a agua do córrego

que passa próximo a pista de skate
estava retornando pelo ralo da pis-
ta, enchendo cerca de um metro de
profundidade a parte do Banks da
pista (popular buraco onde se faz
manobras de skate). "Tal situação
é muito preocupante tendo em vis-
ta a mistura de lama com água. Isso
pode ocasionar grave acidente in-

clusive de afogamentos com cri-
anças e animais", alerta.

Agora, com a chuva forte
da última sexta-feira, a situa-
ção piorou muito, de acordo
com Nelinho, ocasionando o
levantamento do solo do banks,
rachaduras enormes, ou seja,
inutilizando de vez uma das

poucas opções de lazer e esporte
de nossas crianças e adolescen-
tes. "Não bastasse isso, é fácil
deduzir que a água possa ter
formado galerias por baixo do
banks tornando a pista oca,
sendo facilmente palco para grave
acidente", completa, na espera de
uma rápida iniciativa.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Prefeitura e SENAI dão início ao curso de soldagem
Teve início na terça-feira (17) o cur-

so de soldagem do Senai em parceria
com a Prefeitura de Charqueada. A
carreta móvel do curso está instalada
no Centro de Eventos. O objetivo é pro-
porcionar capacitação e qualificação
profissional aos cidadãos para am-
pliar suas chances no mercado de
trabalho. O curso tem duração de
40 dias e altíssima empregabilida-
de. Foram mais de 50 inscritos para
as dez vagas disponíveis. O vice-
prefeito Jonas Lanjoni representou
o prefeito Rodrigo Arruda na aula
inaugural e aproveitou para dar as
boas-vindas aos alunos juntamen-
te do secretário de Governo, Lúcio
Botene.  O coordenador de relacio-
namentos do Senai, Marcos Gozzo,

acompanhou a primeira aula e agra-
deceu pela parceria "Cada curso
desse custa em média R$1.200 re-
ais por aluno. É sempre muito bom
ser parceiro da Prefeitura de Char-
queada pela organização com que
realiza essas ações", comentou.
"Mais um espaço voltado para a
capacitação e que muito vai contri-
buir no quesito conhecimento. Que
esta nova turma seja totalmente
dedicada e que novos horizontes se
abram por meio desta iniciativa", co-
mentou o vice-prefeito Jonas Lanjoni.
A aula vem de encontro a uma grande
demanda do mercado segundo levan-
tamento feito pela própria prefeitura.
Em breve deve ser anunciado mais dois
cursos em parceria com a entidade.

Vereador Nelinho Noronha diz que, caso alguém se aventure a entrar no banks,  a estrutura pode terminar de ceder
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Charqueada oferece
curso gratuito de
planejamento e produção

Estão abertas as inscrições
para o curso "Planejamento de Pro-
dução" oferecido por meio de par-
ceria entre a Divisão de Meio Am-
biente e Agricultura da Prefeitura
de Charqueada, SENAR/FAESP-
SP, Sindicato Rural, CATI e Conse-
lho Municipal de Desenvolvimen-
to Rural.

As aulas práticas e teóricas
serão ministradas pelo engenheiro
agrônomo Paulo Bassul, especialis-
ta em produção orgânica. Os en-
contros acontecem no fim de se-
mana dos dias 28 e 29 de janeiro,

das 8h às 17h, em propriedade ru-
ral do município. As vagas são li-
mitadas, portanto, se inscrevam
com antecedência.

O curso abordará quais os cul-
tivares apropriados para cada épo-
ca do ano, bem como os ciclos de
cada cultura. Além disso, o curso
vai ensinar produtores e interessa-
dos a calcularem o que e quanto
plantar de acordo com a quantida-
de de colheita desejada, de forma
escalonada contribuindo para o
aumento e a qualidade de produ-
tos na cidade.

Divulgação
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Projeto viabiliza plantio de 60 mil mudas em  Charqueada
O Projeto contempla 30 propriedades rurais, sendo dez delas localizadas em São Pedro e as outras 20 em Charqueada

O Projeto Mananciais Char-
queada e São Pedro tem sido um
belo exemplo de recuperação de
mananciais (rios e nascentes) nas
áreas que fazem divisa com os dois
municípios. Recentemente Char-
queada foi contemplada com o plan-
tio de 60 mil mudas, fruto da exe-
cução do Projeto, uma parceria
entre iniciativa pública e privada,
respaldado pela Política de Manan-
ciais dos Comitês das Bacias Hidro-
gráficas PCJ.

Na última quarta-feira, 18, o
Secretário de Obras de Charquea-
da, Marcelo Eric Santos, e a Asses-
sora de Meio Ambiente e Agricul-
tura, Paola Tokumoto, visitaram as
áreas que que receberam o plantio.
O Projeto contempla 30 proprieda-
des rurais, sendo dez delas locali-
zadas em São Pedro e as outras 20
em Charqueada.

A empresa Da Serra Ambi-
ental executou o plantio de cer-
ca de 60 mil mudas, correspon-
dentes a 30 hectares. Até o fi-

nal deste ano, pretende-se ini-
ciar o restauro de mais 10 hec-
tares por meio da parceria com a
empresa Plantar e Viva Verde Ser-
viços Florestais (PlantVerde).

"Tem sido uma parceria de
sucesso e respaldada por pro-
fissionais que entendem do as-
sunto. Fazer o plantio e cuidar
do meio ambiente é nossa pre-
missa", disse o prefeito Rodrigo
Arruda (União Brasil) "Tem
sido uma parceria de sucesso e
respaldada por profissionais que
entendem do assunto. Fazer o plan-
tio e cuidar do meio ambiente é
nossa premissa", disse o prefeito
Rodrigo Arruda (União Brasil)

O objetivo principal da inicia-
tiva é a recuperação do Córrego
Água Branca e do Córrego Boa Vis-
ta, os quais apresentam potencial
para abastecimento público e ga-
rantia de segurança hídrica para
Charqueada, indiretamente bene-
ficiando o município de São Pedro.
A ação tem como base o desenvol-

vimento de ações na recuperação,
conservação e proteção de manan-
ciais no âmbito das Bacias PCJ.

A Unidade de Gestora do
Projeto, popularmente denomi-
nada UGP, é uma organização
composta por entidades ativas
e lideranças locais municipais e/
ou regionais no acompanha-
mento das atividades desenvol-
vidas na área. Participam da
UGP a Prefeitura de Charque-
ada, a CATI (Secretaria de
Agr icu l tura  do  Estado) ,  a
Fundação Florestal (Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio
Ambiente do Estado), Agên-
cia das Bacias PCJ e Comitês
PCJ. O projeto é dividido em
várias etapas, contemplando a ela-
boração diagnósticos das proprie-
dades e a execução dos trabalhos
com a restauração das Áreas de
Preservação Permanente (APP), de
modo a adequar as propriedades
ambientalmente segundo a le-
gislação vigente. O Projeto contempla 30 propriedades rurais, sendo dez delas localizadas em São Pedro e as outras 20 em Charqueada

RRRRRECENSEAMENTOECENSEAMENTOECENSEAMENTOECENSEAMENTOECENSEAMENTO

Disque Censo é oportunidade para
responder questionário do IBGE

Desde o ano passado, o Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) está realizando o re-
censeamento de toda a população
brasileira. Esses dados são de ex-
trema importância para diversas
áreas e é necessário a colaboração
dos moradores para responder ao
questionário. Para quem ainda não
respondeu ao Censo na sua casa, basta
procurar o Disque Censo pelo 137.
É rápido, seguro e não custa nada.

O Censo Demográfico do IBGE
é a pesquisa estatística mais impor-
tante realizada no Brasil. O único
trabalho censitário que visita todos
os 89 milhões de domicílios dos
5.570 municípios espalhados pelo
território nacional. Ao não respon-
der o Censo a sua cidade inclusive
pode deixar de receber recursos. O
FPM (Fundo de Participação do
Município) é calculado em cima do
número de habitantes.

Dessa forma, quem ainda não
foi contatado presencialmente pe-
los recenseadores poderá solicitar
a visita de um representante da
instituição via telefone por meio do
"Disque Censo" (137), exercendo
sua cidadania e contribuindo para
a melhoria do país.

A ligação é gratuita, e estará
disponível até o final do mês de ja-
neiro de 2023. O horário de funci-

onamento do "Disque Censo" é de
segunda a domingo, das 8h às
21h30. Ao discar o número "137",
o usuário deverá responder um
questionário inicial. Um atendente
do IBGE solicitará informações
como telefone, e-mail, endereço e
nome, assim confirmando se, real-
mente, o domicílio ainda não foi

recenseado. Após confirmar se ne-
nhum morador do domicílio res-
pondeu ao questionário do Censo,
o representante do IBGE agendará
uma visita. A entrevista só poderá
ocorrer de maneira presencial, ten-
do em vista a necessidade de con-
firmação das informações passa-
das por telefone e de georreferenci-

amento do domicílio. Todas as in-
formações prestadas ao estudo
demográfico realizado pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e
Estatística são sigilosas. Consulte
no link mais informações sobre o
Disque Censo: https://
censo2022.ibge.gov.br/pecas-de.../
disque-censo.html
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Charqueada recebe novo totem do turismo
Charqueada recebeu nesta

quarta-feira (18) um novo to-
tem do turismo. Nele está um
QR code onde o visitante pode
ter acesso às informações da

Serra do Itaqueri, polo turístico
em que o município está inseri-
do junto a outras 14 cidades da
região. O equipamento veio por
meio da Secretaria Estadual de

Turismo e Viagens e tem como
objetivo principal difundir o
trade turístico e os destinos que
fazem parte da Serra do Itaque-
ri. Basta o morador ou turista

ler o QR code e acessará infor-
mações a respeito de eventos, lo-
cais turísticos e dicas. O totem
foi instalado em frente ao por-
tal de entrada de Charqueada.
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